



Miércoles, 13 de diciembre de 2023

Ciencia convertirá el presupuesto en la palanca para dar un vuelco al Servicio de Empleo, desarrollar el nuevo modelo de FP dual y garantizar un apoyo permanente a las empresas

- La consejería destina 142 millones, casi un tercio de sus recursos, a modernizar el Sepepa, aplicar políticas activas e impulsar tanto la creación como la consolidación de iniciativas empresariales
- El Gobierno de Asturias dedica más de 7 millones a apoyar a los autónomos a través de una tarifa rural y de un programa para fomentar el autoempleo
- El Principado pondrá en marcha la oficina de atracción de inversiones en Madrid, con una inversión inicial de 750.000 euros
- El Ejecutivo refuerza su apuesta por la Universidad con un incremento de 10 millones y apoyo a las nuevas titulaciones
- Las becas salario para estudiantes sin recursos se suman a la congelación de tasas y a los programas de becas y ayudas de movilidad

Las políticas de empleo y la creación y consolidación de empresas concentran más de 142 millones, casi un tercio del presupuesto de la Consejería de Ciencia, Empresas, Formación y Empleo para 2024. El consejero, Borja Sánchez, ha presentado hoy en la Junta General el proyecto de su departamento para el próximo año, que se marca como objetivo conectar los pilares de la sociedad del conocimiento, a través de la formación y la I+D+i, con la creación de empresas y de puestos de trabajo.

Ciencia ha ampliado competencias respecto a la anterior legislatura. A investigación, Universidad y transformación digital suman las políticas de empleo, la planificación de la Formación Profesional (FP) y la atención a las empresas. Esa estructura explica que las cuentas alcancen

431.735.805 euros. El objetivo es “transitar hacia una economía basada en el conocimiento, capaz de crecer económicamente”, ha indicado Sánchez.

Con este planteamiento, la consejería abarca dos grandes ejes, conectados entre sí. De un lado, el fomento de la ciencia, la innovación y el desarrollo tecnológico. De otro, el desarrollo de la nueva FP -ahora regulada por una ley estatal-, la atención continua al tejido empresarial y el vuelco en las políticas de empleo, que pasan por la reforma del Servicio de Empleo del Principado (en siglas, el Sepepa).

El 32,5% del presupuesto del departamento son inversiones, que se desarrollan habitualmente en el marco de programas público-privados. Estas son algunas de las líneas básicas:

➤ **Modernización y mejora de las políticas de empleo**

El Sepepa recibe de la consejería algo más de 150 millones para el próximo año. De esta cuantía, 126,5 millones se destinarán a políticas de empleo, centradas en gran medida en convocatorias para mejorar la empleabilidad de las personas en paro, atender a colectivos vulnerables y desarrollar programas de igualdad de oportunidades.

Las líneas más novedosas dentro de este apartado se centrarán en la orientación para el empleo y la modernización del Sepepa, que suman 8,5 millones. El resto de programas, que cuentan en su mayor parte con cofinanciación del Fondo Social Europeo, se dirigen a la formación de personas en situación de desempleo.

➤ **Apoyo a los autónomos y atracción de inversiones**

A las políticas de empleo mencionadas anteriormente se suman otros 15,6 millones asignados a la nueva Dirección General de Empresas, Pymes y Emprendedores, orientados a fomentar el autoempleo, el emprendimiento y el fomento de la economía social, así como la creación y consolidación de empresas.

Como líneas destacadas, se destinan 4 millones a la tarifa rural para autónomos que residan o tengan su negocio en municipios de menos de 3.000 habitantes; 2,5 millones para la creación de empleo por cuenta propia, y 700.000 euros para el emprendimiento innovador. En total, siete millones para el impulso al autoempleo.

Dentro del mismo capítulo de apoyo a la empresa, el Principado pondrá en marcha la Oficina Comercial y de Atracción de Inversiones en Madrid, con un desembolso inicial de 750.000 euros. Esta oficina será clave en el

desarrollo de la estrategia para que Asturias acoja nuevos proyectos empresariales.

➤ **Nuevas titulaciones y becas salario universitarias**

La Dirección General de Universidad es otro de los ejes presupuestarios con más peso: 181,9 millones. De esta cantidad, la Universidad de Oviedo se lleva la mayor parte; en concreto, 173,5 millones, diez más que este año.

El presupuesto de 2024 acredita la apuesta del Gobierno del Principado por la institución académica, que solo en el apartado del contrato-programa recibe 171,1 millones, donde se incluyen, por ejemplo, la compensación de costes por la congelación de las tasas universitarias derivadas del decreto de precios públicos.

Las cuentas incorporan también más de 300.000 euros para la implantación de los nuevos grados de Deportes y de Criminología, así como 325.000 para completar el traslado de la Escuela de Ingeniería Minas al campus de Mieres.

Como novedad, la consejería pondrá en marcha por primera vez becas salario para universitarios sin recursos y con buen rendimiento académico. El primer cuatrimestre del curso se destinarán 38.000 euros para una decena de becas. Esta medida se suma al resto ayudas ya existentes, tanto para matrículas como para movilidad, con una dotación de 600.000 euros, y a la congelación de las matrículas.

➤ **Hacia una nueva Formación Profesional**

Los preparativos para la implantación del nuevo modelo de FP suman casi 6 millones. Esta cantidad incluye tanto fondos europeos de Transición Justa como una partida de 1,1 millones para compensar a las empresas que acojan alumnado en prácticas, dentro del nuevo sistema de formación dual. Además, incorpora 628.957 euros para favorecer la implantación de la ley estatal de FP con el refuerzo de la colaboración entre centros de enseñanza y empresas.

➤ **Impulso a la I+D+i**

Las políticas de I+D+i cuentan con 53,4 millones, un 4,3% de aumento respecto a este ejercicio. Más de 42 millones se destinarán a iniciativas para incentivar la investigación y la innovación. De esta cuantía, cerca de 22 millones son para programas de talento y para la ejecución de proyectos gestionados en gran parte por la agencia Sekuens. El resto corresponden a financiación para infraestructuras, polos de innovación,



planes complementarios y otras iniciativas de transferencia y especialización.

➤ **Acercar la digitalización al territorio**

Telecomunicaciones y Sociedad de la Información tiene un presupuesto de 9,7 millones. En este apartado destacan 1,8 millones para acercar la digitalización y la innovación al territorio, a través de los Centros de Dinamización Tecnológica Local (CDTL) y 100.000 euros para activar la Red de Concejos con Ciencia, en colaboración con la Federación Asturiana de Concejos (FACC).